

Toulouse, le 30 septembre 2021

**LE PROGRAMME *UN VIOLON DANS MON ÉCOLE*, CONÇU PAR LA FONDATION VAREILLE, INTÈGRE DEUX NOUVELLES ÉCOLES À TOULOUSE ET ACCÉLÈRE SON DÉPLOIEMENT À L'ÉCHELLE NATIONALE**

*La Fondation Vareille annonce le lancement du programme **Un violon dans mon école** au sein de deux écoles toulousaines du quartier prioritaire du Grand Mirail, l'une des plus grandes cités éducatives de France. Cette annonce marque l'accélération du déploiement à l'échelle nationale de ce projet, conçu et financé par la Fondation Vareille.*



**Le programme *Un violon dans mon école* se déploie en France**

Ce projet éducatif inédit, lancé en 2015 en Suisse puis en France dès 2017, a pour vocation de favoriser la réussite scolaire d'un maximum d'enfants scolarisés dans des écoles du Réseau d'Éducation Prioritaire, grâce à l'apprentissage soutenu du violon, de 4 à 8 ans. La singularité de ce programme réside dans le fait que l'enseignement du violon, instrument particulièrement exigeant, se déroule de la moyenne section de maternelle au CE1 inclus, trois fois par semaine, au sein de l'école et pendant les heures de classe.

L'ouverture de deux nouvelles écoles à Toulouse-Grand Mirail étend la portée du projet implanté aujourd'hui essentiellement en région parisienne, et plus particulièrement dans le Val d'Oise.

Avec les 65 nouveaux élèves de moyenne section des écoles maternelles Georges Bastide et Les Pinhous à Toulouse inscrits depuis la rentrée 2021, le programme **Un violon dans mon école** s'adresse déjà à plus de 5000 enfants de 53 écoles du Réseau d'Éducation Prioritaire en France, et dans 5 écoles en Suisse.

*« Assurer l'égalité des chances dès la maternelle est une priorité pour l'Éducation nationale. Le programme **Un violon dans mon école** a déjà prouvé qu'il pouvait contribuer à réduire les inégalités sociales et à favoriser la réussite scolaire en facilitant l'apprentissage des savoirs fondamentaux et en apportant de la joie et de la fierté aux élèves et leurs familles. Je suis donc particulièrement heureux et enthousiaste à l'idée d'accueillir ce programme au sein des écoles Georges Bastide et Les Pinhous au Grand Mirail. » - Mathieu Sieye, Directeur académique des services de l'Éducation nationale de Haute-Garonne*

« Je remercie la Fondation Vareille d'avoir bien voulu s'engager dans le quartier du Grand Mirail. Je suis convaincu que si les inégalités économiques et sociales pèsent sur la réussite scolaire, l'éducation est le levier principal de progrès. Le programme **Un violon dans mon école** constitue un formidable accélérateur de cohésion sociale pour les quartiers prioritaires. » **Gaëtan Cognard**, Conseiller Municipal délégué, en charge de la Politique de la ville.

### D'un projet pilote à une expérimentation à grande échelle jusqu'en 2025

En l'espace de quatre ans, la Fondation a transformé son projet pilote impliquant quelques écoles en une expérimentation à grande échelle extrêmement rigoureuse. L'ambition est grande : d'ici 2025, plus de 12.000 enfants devraient bénéficier du programme **Un violon dans mon école** dans l'ensemble du territoire français.

Pour s'inscrire au mieux dans ces territoires et gagner en efficacité, la Fondation Vareille travaille depuis le lancement du programme en étroite collaboration avec l'Éducation nationale et avec les mairies, parties prenantes actives du projet. Nommé Lauréat 2021 de la Journée de l'Innovation de l'Éducation nationale, le programme **Un violon dans mon école** constitue à ce jour l'un des plus importants partenariats public-privé philanthropiques avec cette institution.

Les premières évaluations réalisées par un organisme indépendant confortent sans ambiguïté les effets bénéfiques de la pratique d'un instrument de musique sur le développement cognitif des jeunes enfants. Une équipe de chercheurs de SciencesPo-CNRS a par ailleurs été mandatée par la Fondation et l'Éducation nationale pour réaliser une étude scientifique de grande ampleur et faire ainsi d'ici 2025 la démonstration irréfutable de l'impact positif du programme sur le développement des enfants.

« Nous développons *Un violon dans mon école* avec la rigueur qui nous a accompagnés tout au long de notre parcours professionnel. Depuis son lancement, le projet a été accueilli très positivement par tous les acteurs du projet - élus, personnels de l'Éducation nationale, enfants et parents - des territoires où il est implanté. Nous avons désormais à cœur de changer de dimension et de toucher un maximum d'enfants, grâce au concours de l'Éducation nationale. Ces deux ouvertures d'écoles à Toulouse sont une nouvelle étape pour atteindre l'ambition que nous nous sommes fixée. » - **Hélène et Pierre Vareille**, co-fondateurs du programme *Un Violon dans mon école*, Fondation Vareille

#### Contact Presse

Lucie Bonilla

06 74 77 27 22

[lucie.bonilla@publicisconsultants.com](mailto:lucie.bonilla@publicisconsultants.com)

#### A propos de La Fondation Vareille

Créée en 2014 en Suisse, la Fondation Vareille, fondation internationale reconnue d'intérêt public est présente en France sous égide de la Fondation de France. Elle agit comme un laboratoire qui conçoit et développe des programmes innovants tournés vers le bien commun. Les programmes sont mis en œuvre en conditions réelles, la Fondation en mesure l'efficacité et en maîtrise les coûts. Son objet principal consiste à combattre les inégalités sociales et l'échec scolaire, et à faire évoluer les systèmes en place en partenariat étroit avec les pouvoirs publics.

Le programme **Un violon dans mon école** de la Fondation Vareille a été nommé Lauréat 2021 de la Journée de l'Innovation de l'Éducation nationale.